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TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg 

Vorstandssitzung 

Datum: 

28.01.2021 

Ort: digital Beginn: 20:05 Uhr Ende: 22:40 Uhr 

V1 Thomas Kaiser V2 
Matthias 

Stocker-Böck 
V3 Andy Schmölz 

V4 Adelbert Graf V5 Josef Gast V6 Alfred Unsin  

 
Tagesordnung 

1. Abteilungsordnung 
2. Sachstand und Finanzierung Vereinsheimbau in Untereuthen 
3. Umrüstung der Flutlichtanlagen auf LED 
4. Ehrenamtspauschale 
5. Mitgliederverwaltung – TSV-Mitglieder, die keiner Abteilung angehören 
6. Aufbau einer Geschäftsstelle 
7. Vereinspauschale 

8. Mitgliederversammlung 
9. Planung einer Ausschusssitzung 

10. Sonstiges 
 

TOP 1 

 
Abteilungsordnung 
 
Alfred stellt seine geänderte Fassung vor. Diese wird an die anderen Vor-

standsmitglieder geschickt zum Gegenlesen. Änderungswünsche an Alfred 
melden. Sonst kommt diese Fassung bei der nächsten Präsenz-Ausschuss-
sitzung zur Abstimmung. 
 

TOP 2 

 
Sachstand und Finanzierung Vereinsheimbau in Untereuthen 
 

− Trotz Wegfall der Faschingseinnahmen gibt es vermutlich keine Finan-
zierungsprobleme. Thorsten und Stefan Settele arbeiten an einen Spon-
soringskonzept. 

− Bei einem Treffen mit den Bürgermeistern und Kämmerin Karina Reite-
mann, wurde die Kreditfreigabe problemlos abgehandelt. Die Rechnun-
gen können bezahlt werden. 

− Über die Höhe des Spendenaufkommens ist man geteilter Meinung. Ak-

tuell beträgt es knapp über 10.000 €, wobei allerdings zwei größere Be-
träge enthalten sind. Ob diese Spenden auf die Gemeinden und den TSV 
aufgeteilt werden oder komplett beim TSV bleiben ist noch nicht ganz 
klar. Einige Spender möchten daher erst nach klarer Aufteilung der Fi-
nanzierung spenden, damit das Geld im vollen Umfang beim TSV bleibt. 

− Momentan werden die meisten Gewerke bei den Rechnungen unter-
schritten. Allerdings ist die Lüftungsanlage ein großer Brocken, der deut-

lich über dem Ansatz liegt. Durch die Unterschreitungen kann die Diffe-
renz aber ausgeglichen werden. 

− Im Zusammenhang mit dem Wegfall der Faschingseinnahmen hatte die 
Abteilung beschlossen einen Flohmarkt zu initiieren und eine Tombola zu 
veranstalten. Solange sich die Höhe dieser Umsätze im Rahmen der Ge-
schäftsordnung für die Abteilungen bewegt, können die Abteilungen 
selbst darüber entscheiden. Trotzdem soll sich Andy mit Kathrin Dorn 

vom Steuerbüro in Verbindung setzen und abklären ob hier etwas zu 
beachten ist. 

 

TOP 3 
 
Umrüstung der Flutlichtanlagen auf LED 
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Da es bis 31.12.2020 Zuschüsse in Höhe bis 78 % gegeben hätte, hat sich 
Matthias darüber informiert welche Voraussetzungen dafür notwendig sind. 
Für die LED-Umrüstung dürfte die Statik der Masten grds. passen, es sollte 
allerdings trotzdem ein Statiker (ggf. Klumpers Diana) drüber schauen.  
Aufgrund der momentanen Finanzsituation mit dem Vereinsheimbau wird 

das Thema allerdings zurückgestellt bis wir einen Überblick haben, wieviel 
Geld tatsächlich für den Vereinsheimbau benötigt wird. Dann kann es aber 
relativ schnell gehen. Zuschüsse gibt es auch in diesem Jahr. 
 

TOP 4 

 
Ehrenamtspauschale 
 
Bei den Vorstandsmitgliedern gibt es coronabedingt Verschiebungen beim 
Umfang ihrer Tätigkeit. Tw. fällt weniger Arbeit an als bisher. Es besteht 
aber Übereinstimmung darin, dass dennoch die Entlohnung in Höhe der Eh-
renamtspauschale gerechtfertigt ist, da der Arbeitsstundenansatz im Ver-
gleich zur Übungsleiterpauschale mindestens bei allen Vorstandsmitgliedern 
diesem Umfang entspricht. 
 

Es wurde ein Beschluss gefasst, dass sowohl für das Jahr 2020 als auch 2021 
alle sechs Vorstandsmitglieder 720 € erhalten sollen. 
 
Da der Sportbetrieb in allen Abteilungen ruht soll das Thema auch bei der 
nächsten Vereinsausschusssitzung angesprochen werden, damit in den Ab-
teilungen keine Zahlungen getätigt werden, die nicht gerechtfertigt sind. 
 

TOP 5 

 
Mitgliederverwaltung – TSV-Mitglieder, die keiner Abteilung ange-
hören 
 
Insbesondere bei Kursteilnehmern kann es vorkommen, dass diese Mitglied 
im TSV werden möchten ohne eine bestimmten Abteilung anzugehören. 
Dadurch würde die Kursgebühr günstiger und der TSV gewinnt Mitglieder. 

Momentan gibt es jedoch sog. „Fördermitglieder“ aus dem bisherigen TSV 
Hopferau-Eisenberg die ebenfalls keiner Abteilung angehören.  
Um Verwechslungen zu vermeiden hat Adi eine eigene „Abteilung“ Kursmit-
glieder in Mitgliederveraltungsprogramm erstellt, in der die Kursteilnehmer 
gespeichert werden können. Beim BLSV werden dadurch trotzdem alle ge-
meldet. 
 

TOP 6 

 
Aufbau einer Geschäftsstelle 
 
Seppi möchte bis Jahresende wissen ob er eine evtl. Geschäftsstelle des TSV 
übernehmen soll. Lt. ihm ist es nicht möglich, dass er die Tätigkeit von zu 
Hause aus erledigt, da ihm der Platz dazu fehlt. Außerdem erinnert Thomas 
noch an das Problem mit den umfangreichen Ordnerunterlagen, für die auch 
ein Platz gefunden werden sollte. 
 
Dazu müssen verschiedene Punkte im Vorfeld geklärt werden: 
− Welche Vorstandsmitglieder hören auf und können dafür Nachfolger ge-

funden werden? 
− Welche Sachgebiete sollen zukünftig über die Geschäftsstelle bearbeitet 

werden und wie viele Stunden müssen dafür gerechnet werden? 
− Kann die Geschäftsstelle in einem der vorhandenen Vereinsheime einge-

richtet werden oder muss dafür ein Raum angemietet werden? 
− Welche Einrichtung soll/muss eine Geschäftsstelle haben? 
 
Nach einer längeren ausführlichen Diskussion wurde zunächst folgendes 
festgelegt: 
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− Adi, Andy und Seppi sollen sich mal damit beschäftigen, welche Tätig-
keiten, in welchem Umfang auf die Geschäftsstelle zukommen. 

− Thomas, Seppi und Simpert prüfen die Möglichkeit einer Unterbringung 
im Eisstock-Vereinsheim. 

− Thomas erkundigt sich bei der Gemeinde wegen einer Unterbringung in 
der freiwerdenden Tourist-Info. Hier bestünde ggf. die Möglichkeit mit 

anderen Vereinen zusammen was auf die Beine zu stellen. 
− Das Thema soll laufend mitberücksichtigt werden. 
 
Matthias gibt zu bedenken, dass durch eine Anmietung der Räume es zu 
einer Beitragserhöhung kommen wird, die von den Mitgliedern nicht akzep-
tiert werden könnte. Bereits bei der Fusion wurden hier Bedenken angemel-
det. 
 

TOP 7 

 
Vereinspauschale 
 
Thomas bereitet aktuell den Antrag auf die Vereinspauschale vor. Dabei 
kommt es seit einigen Jahres zu dem Problem, dass Angelika Paulsteiner 
keinen ÜL-Nachweis vorlegt (liegt lt. ihren Angaben bereits bei Thomas?). 

Dadurch kann aber keine Pauschale für sie beantragt werden. 
Da der UL-Nachweis fehlt können dann aber auch keine 9 € als Stundener-
satz für ihr Training bezahlt werden. Thomas informiert Elke Nigg. 
Der Beschluss war einstimmig. 
 

TOP 8 

 
Mitgliederversammlung 
 
Da Corona die Vereine immer noch fest im Griff hat und wir voriges Jahr 
keine ordentliche Mitgliederversammlung abgehalten haben, stellt sich die 
Frage ob wir jetzt schon für eine Versammlung im Mai planen sollen. 
Es wurde entschieden die Entscheidungen der Politik abzuwarten ab wann 
Vereine wieder Versammlungen abhalten dürfen. Dann muss aber schnell 
gehandelt werden, damit es nicht zu einer weiteren Verschiebung kommt.  

Thomas klärt im Vorfeld mit dem BLSV wie sich die Verschiebung der Wahl 
auf die Wahlperiode auswirkt.  
Klar ist, dass die Berichte so gehalten werden müssen, dass die Mitglieder 
erkennen können zu welchem Jahr die Finanzen und Aussagen gehören, da-
mit die entsprechende Entlastung vorgenommen werden kann. 
 

TOP 9 

 
Planung einer Ausschusssitzung 
 
Es wurde festgelegt, dass wir eine digitale Ausschusssitzung durchführen. 
Alfred kümmert sich wieder um die Durchführung und die digitale Einladung. 
Thomas informiert die Ausschussmitglieder im Vorfeld und bittet sie Alfred 
die Email-Adresse zu nennen unter der er sie Einladen soll. 
Sollte Jemand keine Hardware haben, kann derjenige ggf. zusammen mit 
einem anderen Abteilungsleiter an der Sitzung teilnehmen (Ausgangssperre 
beachten). Aus dem Grund wird Thomas die Sitzung relativ kurzhalten.  
Wir sollen Thomas Themen für die Ausschusssitzung melden, die wichtig 
sind. 
Termin: 18.02.2021 – Beginn: 19:30 Uhr. 
 

TOP 2 

 
Sonstiges 

 
− Am Vereinsheim in Untereuthen sollen Kameras installiert werden um 

Einbrüche und Vandalismus vorzubeugen. Es soll vor allem der Parkplatz 
und der Flur zu den Kabinen überwacht werden. Dazu sind bestimmte 
gesetzliche und datenschutzrechtliche Voraussetzungen einzuhalten. 
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Unter anderem muss der Datenschutz-Verantwortliche genannt und 
seine Email-Adresse angegeben werden. Dazu benötigt Fabian Unsinn 
eine TSV-Email-Adresse. Seppi kümmert sich darum. 

 
− Die Kurse für die Seniorengymnastik in Zell finden im dortigen Dorfge-

meinschaftshaus statt. Bei der Abrechnung wurde festgestellt das die 

Kurse in dem Haus dreimal so viel kosten wie ein Training in einer Halle 
(ca. 9 €). Thomas wird das Thema mit Bgm. Manfred Kössel besprechen.  
Durch die aktuellen Einnahmen aus den Kursen ist es möglich die 9 € zu 
bezahlen. Allerdings kann es sein, dass auch mal andere Abteilungen das 
Haus nutzen möchten. Deshalb sollte es geklärt werden. 

 
− Der Beitragseinzug bleibt bei Mitte Februar.  
 
− Aufgrund der regelmäßigen Rückbuchungen der Familie Horstmann, 

nimmt Adi die Einzugsermächtigung raus. Kostet den Verein jedes Mal 
60 €. Die Familie muss den Beitrag dann überweisen. 

 
− Für Tobi Scherbaum wurde ab Januar 2021 Kurzarbeit angemeldet, zu-

nächst bis Juni. Tobi hätte sich auch ausstellen lassen. Dies hätte jedoch 

Probleme mit der Steuerklasse in seinem zweiten Job gegeben. So erhält 
er jetzt ca 80 % Kurzarbeitergeld. Dafür muss er seine Arbeitsstunden 
monatlich ans Arbeitsamt melden. 

 
− Matthias gibt einen Überblick über den aktuellen Stand beim Vereins-

heimbau Untereuthen. 
 

f.d.R. Josef Gast 

 


